





LA CONFLAGRACION EUROPEA

Combate entre búlgaros y griegos

En Austria faltan soldados

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with 3 columns: Cierre de Bolsa, CAMBIO de HOY, CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, etc.

DE CASTELLÓN

La huelga de los marineros. Continúa igual la huelga de los marineros. En el despacho del Gobernador, Sr. Izquierdo, se han reunido los representantes de los consignatarios, confeccionadores y marineros...

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 22, 1 madrugada. Obediendo a órdenes de Lerroux, hoy deja de publicarse, despidiendo de los lectores, el periódico radical disidente 'Germinal', que dirigía Emiliano Iglesias.

Cuando ardían las puertas de la fábrica de Juan Tapia, el vecindario arrojó cubos de agua, evitando que el fuego se propagase.

En la Casa del Pueblo, y organizado por las Juventudes Radicales, se celebra esta noche un mitin contra la política maurista.

Los productores de patata de Vich lamentan que no se autorice la exportación de dicho tubérculo.

SOLSONA.

Del temporal.-Tren despeñado.

De provincias han continuado recibiendo telegramas hablando del temporal.

El más interesante es de Oviedo, y dice: 'Están interrumpidas las comunicaciones ignorándose el paradero del correo que debía llegar por la mañana. En el puerto de Pajares ocurrió un desprendimiento de tierra, desahucándose un tren de mercancías, y salvándose afortunadamente el personal.'

La Prensa

El Radical.-Hablando de la situación política, se expresa en los siguientes términos: 'Todavía el Gobierno no ha definido su orientación política.'

Precisa que declare si ha de estar hacia la izquierda o hacia la derecha. Romanones puede hacer obra útil, si marcha de acuerdo con las izquierdas, pero si inclina a las derechas, será prisionero de ellas y deparará a la nación días tristes, de conmociones e intranquilidad pública.'

El Debate.-Declara que ha sufrido una decepción al ver al señor Maciá en su discurso, concretándose a hacer labor crítica desde la restauración hasta hoy, pero no ha ofrecido solución alguna concreta para resolver los problemas nacionales.

El Imparcial.-Aplauda al Gobierno, porque ha llamado al general Jordana, y celebra el criterio del partido liberal, y añade: 'No vale en reducir cuanto sea posible sus gastos de la acción militar y política en África. Nuestro juicio acerca del particular es la revisión del régimen del protectorado, que da margen a economizar bastante cantidad, sin perjudicar en nada los deberes y los intereses de España.'

El Liberal dice: 'El optimismo aplaude los propósitos de Urzáz y elogia su conducta. Nosotros le pedimos que resuelva cuanto antes el problema de las subsistencias, pues la vida va haciéndose imposible.'

El País.-Defiende a Pablo Iglesias contra sus calumniadores, y dice que aunque la calumnia va contra la cabeza de las izquierdas, éstas jamás pediran levas de exacción.

El Universo.-Declara que el Gobierno debe laborar ahora en pro de las clases proletarias, pues beneficiándolas se podrá impedir que cuando termine la guerra, nuestros obreros vayan al extranjero.

Disposiciones de Guerra.-La 'Gaceta'.-Lo que dice Urzáz.

El 'Diario oficial del Ministerio de la Guerra' inserta una real orden autorizando al general D. Luis Sánchez Mármol para trasladar su residencia de Valencia a Sevilla.

Destinando al oficial primero de Intendencia D. Antonio Almela Crespo, a la sexta región. Idem a la primera al Jem D. Bernardo Sanz.

Annuncia la 'Gaceta' que en 1.º de Enero próximo comenzará a regir el convenio de giro postal con Suecia, Chile y Egipto.

El Ministerio de Hacienda ha hecho unas declaraciones, que publica el periódico 'A. B. C.'. 'No soy partidario', dice el ministro, 'de leyes nuevas, sino de que se cumplan las existentes.'

A las diez de la noche y en tren especial regresaron los cazadores de Mudeja.

Respecto a lo de las zonas neutras, aún no me he ocupado. No he recibido la visita-petición sobre tan importante materia.

Acercado del problema de las subsistencias, aseguro que dedicaré a su estudio toda mi atención.

Me propongo pedir al director general de Aduanas nota diaria del precio que alcanzan en el extranjero los artículos de primera necesidad, para atender a remediar el alza, cuando ésta sea nacional.

Cuando esta alza sea consecuencia del encarecimiento de estos artículos en el extranjero, el remedio no puede estar en mi mano. Soy contrario a todo aumento de gasto militar, por entender que España no lo necesita.

El actual presupuesto liquidará con un déficit de 300 millones. El ejercicio se liquidará con un déficit mucho mayor.

¿Cómo enjugarlo? Emitiendo obligaciones del Tesoro, pues es tarde para intentar una consolidación. Entiendo, por último, que el Estado no debe meterse a naviero.

He pedido el expediente de la herencia Garvey y el que existe en la delegación de Hacienda de Cádiz. Me han visitado los herederos.

También me ha visitado el Consejo de Administración del Banco de España.

Incomunicados. Los buques extranjeros.

Nos hallamos incomunicados por la línea férrea con Avila y Segovia. El director general de Obras públicas ha dado las oportunas órdenes para que cese la incomunicación.

En la Dirección general de Comercio se han recibido noticias de que hasta ahora existen en puertos españoles buques austro-alemanes cuyo tonelaje asciende a 100.000 toneladas.

Faltan los datos relativos a los puertos de Barcelona y Vigo. Sala estudiará la forma de adquirir estos buques con las mercancías que contengan.

El algeodón.-De Marina-Liga anticaciquista.

Asimismo ha conferenciado el Sr. Sala con una comisión del gremio de banqueros yanquis, para gestionar el intercambio del algeodón entre España y los mercados del Norte de América.

El ministro de Marina ha conferenciado con el ex ministro Ferrándiz y el general Jordana. Ha quedado constituida en Madrid, con carácter provisional, la Liga Anticaciquista Española.

Forman parte de la misma conocidas personalidades. Se constituirá rápidamente, comenzando activa campaña de propaganda en Madrid y en provincias.

Ha sido elegido presidente Rafael Guinard de la Rosa, y secretario Romualdo Catalá.

¿Se suprime la Dirección? Las subsistencias.

Un periódico asegura que existe en el ánimo del Gobierno no proveer la vacante de director general de Seguridad, concediéndose al gobernador civil de Madrid las atribuciones que se le quitaron al crearse el cargo.

Si esto prevalece, se creará el cargo de comisario general de Policía.

Alba ha recibido esta tarde a una numerosa comisión de la Cámara de Comercio, hablando de las subsistencias.

El nuevo gobernador de Madrid.-Regreso de D. Albino.-Toma de posesión.

El Sr. Alba, al recibirnos esta mañana, nos ha dicho: 'La 'Gaceta' publica hoy el nombramiento del Sr. Merino para el gobierno civil de Madrid.'

El Sr. Merino se posesionará esta misma tarde del cargo. 'No hay costumbre, pero tratándose del señor Merino y de sus merecimientos, acudiré esta tarde a la toma de posesión.'

Mañana, a las diez menos cinco, llegarán a Madrid, en tren especial, D. Alfonso y el conde de Romanones.

El Sr. Cobian se posesionará mañana de la presidencia del Consejo de Estado.

Lo que dice Luque al Sr. Buell.-De Fomento.

El general Luque ha negado que en Melilla coman los soldados mal y se les obligue a realizar trabajos extraordinarios, como se asegura en una carta que un periódico publicó.

'Las noticias que tengo de personas que han visitado el territorio', ha dicho, 'demuestran que el soldado está bien atendido y bien alimentado.'

Procedente de Málaga ha llegado esta mañana el ministro de Instrucción pública Sr. Buell.

El ministro de Fomento ha ordenado el balizamiento de la bahía de Santi Petri, para evitar que se repitan las desgracias y naufragios las lanchas.

Varias noticias

Anoche Alba dió posesión del Gobierno civil a Merino. Hubo los discursos de rúbrica.

Villanueva y Amós Salvador tienden a regularizar la exportación de las mercancías españolas detenidas en la frontera francesa.

Las obligaciones del Tesoro que se emitirán cubrirán el déficit del presupuesto de 1915, que excederá de 300 millones de pesetas.

A las diez de la noche y en tren especial regresaron los cazadores de Mudeja.

Esperaban en la estación las autoridades.

La mayoría de las loterías tienen billetes sobrantes. Añorachado había 40 escolistas en la Casa de la Moneda.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros.

A la primera recepción en el ministerio de Estado asistieron todos los embajadores, excepto el alemán, que está enfermo.

Los representantes de las Compañías navieras.

Presididos por Amós Salvador y el director de Comercio se reunieron en Fomento los representantes de las Compañías navieras para tratar del problema que plantea la venta de barcos españoles al extranjero.

La discusión fué larguísima y terminó después de las ocho de la noche. A la salida mostráronse reservados.

Amós Salvador manifestó que se había llegado a un acuerdo.

En otros puntos que no lo hubo tendrá que intervenir el Consejo de ministros para resolverlo.

Los carteros

En el Palace Hotel se han reunido los carteros, acudiendo más de 600. Presidieron los jefes de Correos y Francos Rodríguez.

Pronunciáronse varios brindis. Francos Rodríguez dijo que espera no fracasar con elementos tan valiosos. El servicio de Comunicaciones en España está a la altura de los países más adelantados. Cree que no deben regatearse los medios para mejorar.

Ofreció mejorar la situación de los carteros de segunda clase y que tengan sueldos regulados y derechos pasivos. Fué aplaudidísimo.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.-El comunicado de las tres de la tarde dice así: 'El cañono ha disminuído sensiblemente durante la noche.'

En Artois, al Noroeste de la cota 140, los alemanes han hecho estallar frente a nuestras trincheras una mina sin causarles daño alguno.

Después ocupamos los bordes del embudo. Entre el Somme y el Aisne hubo algunos encuentros de patrullas.

En la región de Lihons una patrulla enemiga, cogida bajo nuestro fuego, ha huido dejando en nuestro poder algunos heridos.

En la meseta de Touvent, nuestros cañones de trincheras han derribado un puesto alemán. En la Lorena algunos tiros certeros de nuestra artillería sobre Alboncourt y Blamont han aleteado un movimiento de tropas que nos había sido señalado.'

Comunicado oficial inglés

Londres.-El comunicado oficial dice así: 'La artillería alemana ha mostrado gran actividad hacia Ypres y Saint Jean. Contestamos bombardeando las trincheras alemanas.'

Al Noroeste de Halluin los alemanes atacaron nuestras trincheras con granadas de mano, pero fueron rechazados.

Nuestros aviadores alemanes demostraron también mucha actividad, intentando inútilmente impedir los reconocimientos practicados por nuestros aviadores.

Estos días hubo 44 combates aéreos, derribando nosotros dos aparatos alemanes y faltando uno de nuestros aviadores.'

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Cruceiro y torpedero á pique. Petrogrado.-El comunicado oficial dice así: 'Frente occidental.-En el poblado de Vidzy hubo ayer encuentros sin importancia con destacamentos enemigos poco numerosos.'

Al Sureste de Zalesky el enemigo hizo saltar ante nuestras trincheras dos hornos de minas intentando apoderarse de los hoyos producidos; pero fué rechazado hasta sus propias trincheras.

En el mar Báltico, hundimos el día 17 al cruceiro 'Bremen' y un gran torpedero. En el Cáucaso, un destacamento de nuestros exploradores, mandado por el oficial Kolesnikoff, avanzó al Noroeste de Otty, llegando a 50 pasos de un puerto de vigía de los turcos y dió un brillante ataque á la bayoneta, matando á la mayor parte de los enemigos y dispersando á los restantes.

Nuevos elementos turcos acudieron en defensa de los suyos y obligaron á los rusos á repregarse y apasionaron al 'Otica'. Otro destacamento ruso, mandado por un sargento, dió una carga á la bayoneta y to libertó.

Unidos ambos destacamentos relanzó á sus posiciones. Entre Teherán y Hamadan, un fuerte destacamento enemigo fué ayer rechazado.'

La concentracion búlgara y el repliegue de los aliados. París.-Mientras los búlgaros siguen concentrando fuerzas en la frontera griega, los aliados continúan organizando rápidamente el campo atrinchero de Salónica.

El enemigo encuentra grandes dificultades para hacer avanzar su artillería pesada. Las tropas aliadas, al repregarse, han destruído completamente la vía férrea.

Siguen el curso del Vardar haciendo saltar los puentes, hundiendo túneles y arrancando rieles. Igual se ha hecho con el ferrocarril de Seres, que los ingleses han inutilizado, después de haberlo empleado para retirarse de Doiran á Salónica.

Además parece que los actuales esfuerzos austro-germano-búlgaros, se dirigen principalmente á Albania, donde se ha refugiado el ejército serbio.

La distribución de las fuerzas turcas.

Milán.-La distribución de las fuerzas turcas es la siguiente, según informes fidedignos. El primer cuerpo de ejército mandado por Essad Pachá, está en los alrededores de Constantinopoli.

Comprende tres divisiones. El segundo cuerpo de cinco divisiones está en Andrinópolis.

El tercer cuerpo once divisiones y opera en el Cáucaso. El cuarto comprende seis divisiones y está en Servia y está destinado á la expedición de Egipto.

El quinto consta de 18 divisiones y está en los Dardanelos. El sexto, con cinco divisiones, se encuentra en Bagdad.

Doble ofensiva austro-alemana contra Calais y Egipto.

Roma.-Los austro-alemanes preparan una doble ofensiva contra Calais y otra contra Egipto.

No se ha confirmado el rumor de que un contingente austro-alemán había llegado á Stroumitza.

Submarinos en las costas de Cádiz.

Cádiz.-Varios pescadores aseguran haber visto en las costas un submarino que se sumergió varias veces, desapareciendo sin haber ostentado divisa de su nacionalidad. Es comendadísimo.

En la Cámara húngara se presenta un proyecto llamando á fi as hasta los 55 años.

París.-Se ha presentado en la Cámara húngara un proyecto ampliando hasta los 55 años la edad reglamentaria para el servicio militar.

Antes de la guerra el término legal para el servicio militar en Austria estaba fijado hasta 43 años. Después se amplió hasta 50.

Parece que la aprobación del proyecto no será dudosa. En Austria faltan soldados.

París.-Según informes de la Prensa de Viena, el Gobierno piensa llamar á filas la quinta del año 1918.

Las del 1917 están incorporadas desde el 15 de Octubre. La fabricación de armas en Inglaterra.

Londres.-En el discurso pronunciado por Henry George, mostró el desatello alcanzado por la fabricación de municiones, diciendo que el problema militar consiste en la superioridad de éstas y demás material.

En Mayo Alemania producía diariamente 250 mil granadas de Inglaterra 155.000. El ministro, sin precisar datos, dijo que en las operaciones de Septiembre se consumió enorme cantidad de granadas reunidas durante cuatro meses; pero se consiguió reemplazarlas nuevamente en un mes y pronto podrá serlo en una semana.

La fabricación de ametralladoras-añadió se ha multiplicado y la de granadas es cuarenta veces mayor que en un principio. Numerosas fábricas apilan las municiones en sus almacenes y esto permitirá á Inglaterra, no sólo cubrir sus necesidades, sino proveer á sus aliados de considerables cantidades durante largos meses.

Han disminuído también mucho los precios de su coste. Terminó dirigiendo un emocionante llamamiento á los trabajadores, exhortándoles á suspender la aplicación del reglamento de los tradeunionsistas.

Las elecciones en Grecia

París.-El resultado de las elecciones, conocido hasta ahora, es el siguiente: Tifunafon aproximadamente 20 partidarios de Gounaris, 30 de Theotolis, 20 de Rhalis y siete de Dimitra Kpalos.

Faltan resultados de 60 distritos. El periódico venzelista 'Patria', dice que teniendo en cuenta la abstención, el resultado prueba que si el partido liberal hubiese tomado parte en la lucha, su victoria habría sido mayor que en Junio último.

Venzelos ha demostrado su admiración por la constancia patriótica y el espíritu político del pueblo griego, resultando que las elecciones han excedido á las mejores previsiones del mismo Venzelos.

El rey de Servia

Roma.Dn despacho de Brandice que esta noche pasará por aquella ciudad, procedente de Brandit, el rey Pedro de Servia.

Se detendrá en Roma, visitando al duque de Génova, marchándose en seguida á la villa real de Caserta, donde ya están ultimados los preparativos para recibirle.

El zar y el general Ruzski

Petrogrado.-El zar ha dirigido un rescripto al general Ruzski, que ha sido relevado del puesto de comandante en jefe del ejército del frente Norte, en el cual el zar pone de manifiesto la labor que ha realizado este general a favor de la defensa nacional, y expresa su sentimiento por que aquella ruda labor haya comprometido gravemente los brillantes resultados obtenidos, y expresa su esperanza de volver á verle pronto al frente de las tropas.

En el ukase dispone que el general continue actuando como miembro del Consejo del Imperio y Consejo militar supremo.

El complot contra los políticos rumanos.

París.-Se han recibido detalles del complot contra varios políticos rumanos. Hace una semana se presentó, de madrugada, cierto individuo en casa del hombre público, que era rumano de Hungría, domiciliado en Budapest, y conocido de la policía á causa de servicios que anteriormente había prestado.

Añadió que hacía unas semanas fué invitado á conferenciar por un funcionario, con el cual hallábase en buena relación, proponiéndole un negocio arriesgadísimo, pero recompensado con espléndida. Tratábase, en unión de varios camaradas elegidos, cometer atentados contra personajes políticos rumanos, con objeto de producir gran perturbación en el país.'

El funcionario húngaro habló de Filipesco, Jonesko, Costinesco y del mismo Bratano. El lugar para el atentado debía ser la Cámara, porque allí encontraríanse reunidos todos los enemigos de los imperos centrales.

El desconocido refirió á Filipesco, que había fingido aceptar con entusiasmo el encargo y elegido sus cómplices, partiendo para Bucarest provistos por la policía húngara de explosivos y dinero.

Filipesco escuchó toda la relación con incredulidad, imaginándose encontrarse ante un charlatán ó loco, y rogó volviera al día siguiente con los cómplices que fueran fieles.

Pero la policía rumana, que había sido prevenida, detuvo á todos. La noticia hecha en el hotel probó que el desconocido no había mentado, pues en su baúl se encontró gran cantidad de explosivos.

La policía niega á dar detalles, pero el asunto se ha hecho público. Han sido detenidos tres individuos. El estandarte es enorme.

Revista de la Prensa

El 'Frankfurter Zeitung' publica un despacho de Atenas, según el cual, los ingleses están fletando, desde algún tiempo, numerosos barcos griegos, pagando un flete de alquiler que en muchos casos supera al valor de los barcos.

Las noticias que se reciben de Grecia son extraordinariamente confusas. 'Mugrin', el corresponsal en Salónica del 'Secolo de Milán' escribe á su periódico que el tren de pasajeros que viene directamente de la frontera búlgara á Salónica, pasa libremente por el campamento de los aliados. Otros despatches indican que los anglo-franceses están decididos á ocupar, además de Salónica, los demás puntos de Macedonia que han sido evacuados por los griegos.

Una noticia de Milán dice que los aliados pretenden ahora ocupar también Cavalla.

Vapor detenido.-El comercio inglés y el comercio norteamericano.

Londres.-El vapor danés 'United States', que iba de Copenhague á América, ha sido detenido y convoyado hasta Clyde por un buque-patrulla inglés. Numerosos emigrantes alemanes y austriacos, que se hallaban á bordo del buque detenido, han sido desembarcados en Greenock.

Washington.-En el ministerio de Estado se ha recibido una comunicación del ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, refutando la información publicada por la Prensa americana, según la cual, los comerciantes ingleses se aprovecharían de las restricciones impuestas al comercio, en perjuicio de los americanos. Esta declaración completa la nota recibida en la pasada primavera por el ministro de Negocios Extranjeros al embajador americano. Esta comunicación prueba que el comercio inglés con los neutrales es infinitesimal comparado con el comercio norteamericano. Además, según las estadísticas, el comercio norteamericano ha aumentado en vez de disminuir durante la guerra.

Opinión de un crítico militar

Petrogrado.-El crítico militar de la 'Gaceta de la Bolsa', el coronel Schumky, comentando una información sensacional de un periódico alemán, según la cual han sido transportados al frente frances enormes contingentes alemanes, declara que según informaciones procedentes de la mejor fuente, ya no es posible ninguna ofensiva importante contra el frente occidental, ni ahora ni más tarde, pues los alemanes han encadenado definitivamente el grueso de sus fuerzas á los frentes rusos, y ya no podrán jamás alajar de dichos frentes sus tropas; para efectuar una ofensiva seria contra el frente francés sin arriesgarse á que el ejército ruso aprovechara tal ocasión para derrotar definitivamente lo que quedara del ejército alemán después del envío de dichos contingentes al frente occidental.

COMBATOS ENTRE GRIEGOS Y BÚLGAROS

Milán.-Se confirma que algunos elementos búlgaros han penetrado en el región de los lagos de Salónica y han tropezado con los contingentes griegos, entablandose encuentros sangrientos.

Epiro, principado alemán

Milán.-Se sabe que el Epiro, ocupado por Grecia al principio de la guerra, ha sido convertido en principado alemán, sin que el Estatuto haya sido reformado.

El rey Pedro

Milán.-Es inexacto que el rey Pedro vaya camino de Italia. Aunque no ha rehusado el ofrecimiento, ha aplazado el viaje, pues no quiere abandonar á las tropas ni á su pueblo, que están en Albania, donde sufren moral y materialmente.

Defensa de la costa búlgara

Milán.-Se ha enviado nuevas fuerzas alemanas al Danubio y costas del mar Negro. Parece que los alemanes se proponen organizar las defensas de la costa búlgara, igual que lo han hecho en Bélgica.

Numerosas piezas de artillería pesada son transportadas á Burgas, Varna y Ruschuk.

Sesión de la Cámara francesa

París.-En la sesión de la Cámara, el presidente Deschanel pronunció un elogio fúnebre de Vaillant, diciendo que tuvo toda su vida ante sus ojos el ideal de justicia social y fraternidad humana; ha muerto en medio de la más espantosa de las guerras, á consecuencia de ella y también de lo que él llamaba traición de esa social democracia alemana.

Vaillant dijo que no halló en su conciencia ni una palabra de protesta contra tantas fechorías y vergüenzas; violación de tratados, raptó de Alsacia y Lorena y degollación de Bélgica y Servia.

ÉXITOS ALIADOS

Londres.-Los alemanes demuestran gran actividad en Apres y Saint Jean. La actividad de los aeroplanos enemigos ha resultado ineficaz contra los reconocimientos aéreos británicos.

El resultado de la batalla aérea de ayer ha sido la destrucción total de los aparatos enemigos, mientras éstos sólo destruyeron uno inglés, que desapareció.

Los turco-alemanes atacaron el domingo á rus ingreos con gas asfixiante, empleando sustancias nuevas, cuyos vapores neutralizan rápidamente los ingleses, mientras el terrible fuego de artillería de los aliados impedia el avance de los alemanes.

En este frente, los principales esfuerzos del enemigo, parecen dirigirse contra las obras de la nueva línea de defensa.

En los Dardanelos, el enemigo aumenta las pérdidas de hombres y materiales ingleses; pero dice que ha cogido poquitos prisioneros debido á la densidad de la niebla.

Actualmente, los ingleses se congratulan con justicia, por el traslado sorprendente y tranquilo de sus fuerzas á nuevas líneas y del general Nouro, que da gran relieve á su cargo de comandante en jefe de las tropas y de la marina real.

Grecia y los aliados

Amsterdam.-Un telegrama publicado por 'Le Matin', de París, indica que han surgido nuevas complicaciones. Parece que los griegos pretenden administrar ellos mismos, tanto los ferrocarriles como los telégrafos, en las zonas ocupadas por los aliados.

El Gobierno griego ha protestado igualmente contra la detención de vapores griegos que conducían trigo de América en aguas de Argelia.

El Gobierno griego pretende que estas detenciones son contrarias á los derechos internacionales, y se extraña que tales procedimientos sean adoptados contra una pequeña nación que hasta ahora no ha cesado de demostrar su neutralidad benévola para con los aliados.

El 'Corriere della Sera' deja entrever que las relaciones entre las tropas franco-inglesas y las griegas no son muy amistosas.

El mismo periódico indica que Bulgaria insiste en proseguir sus operaciones contra los aliados en Grecia, á menos de que éstos se decidan á abandonar los Balcanes.

El rey Constantino reconoce que los alemanes y búlgaros podrían verse precisados á franquear la frontera para continuar la persecución del enemigo.

El sacrificio de Servia

Amsterdam.-Un buen ejemplo de adónde conduce el afecto á la política de Rusia, Inglaterra y Francia, lo da Servia.

Este país, que era antes habitado por un pueblo feliz, ha sido la víctima de los Karageorgevich y de Paschitch, quienes, como partidarios de la política de la Cuádruple Entente, han conducido al pueblo á la ruina.

El sacrificio que ha sido impuesto á esta nación, queda ilustrado por un reciente artículo del 'Manchester Guardian', en el cual se afirma que Servia tenía en principio de la guerra unos 500.000 hombres en pie de guerra.

La nueva recluta de Julio de 1915, aumentó sin embargo sus contingentes en 300.000 hombres.

Estos datos son tanto más interesantes, cuanto que proceden de fuente inglesa y permiten calcular á cuánto ascenderán las fuerzas actuales del ejército serbio.

Las tropas austro-alemanas y búlgaras hicieron durante la última campaña á más de 170.000 hombres prisioneros, de mozo que tomando en consideración las pérdidas sufridas entre muertos y heridos, apenas quedarán insignificantes restos del ejército serbio.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

